

tache originelle, n'a pas proposé un dogme nouveau à la croyance des fidèles, mais a confirmé de son autorité la croyance de tous les siècles à ce glorieux privilège à l'égard de la mère de Jésus. L'Eglise, bien que cette croyance ne fut pas encore décrétée article de foi, en faisait néanmoins l'office depuis des siècles. Le premier temple érigé sur notre terre du Canada au Très-Haut, la cathédrale, aujourd'hui la basilique de Québec, le fut sous le vocable de l'Immaculée Conception. Conçoit-on en effet que celle qui devait servir de temple, de sanctuaire au Créateur de l'univers, celle qui devant Dieu était déjà, puisque devant Dieu il n'y a point de temps, la mère du Sauveur des hommes, conçoit-on, dis-je, qu'elle pût être un seul instant la sujette, l'esclave du démon ? La supposition répugne non seulement à nos sentiments de piété, mais encore aux simples lois de la raison ; le Seigneur venant sur la terre épouser notre chair, ne pouvait choisir pour demeure parmi nous un cœur habité avant lui par le démon, souillé, déshonoré par ses poisons. Celle qui devait fournir le sang qui coulerait sur le Calvaire pour la rédemption du genre humain, ne pouvait un seul instant être sous la puissance de l'enfer. Et qui était-ce donc que cette femme, annoncée à nos premiers parents dès le commencement du monde, qui devrait écraser la tête du serpent infernal, sinon Marie ?

#### L'IMMACULÉE CONCEPTION A LA GROTTÉ DE LOURDES.

Il n'est aucun de nos lecteurs qui n'ait entendu parler de Bernadette Soubirous, cette jeune fille de 14 ans, de la petite ville de Lourdes, en France, à qui la Ste. Vierge est apparue 18 fois, dans une grotte naturelle dans le voisinage de cette ville, entre le 11 Février et le 25 Mars 1858. Bernadette est âgée de 14 ans ; elle est la fille de François Soubirous pauvre journalier, qui n'a que le travail de ses bras pour soutenir sa femme et ses 4 enfants, dont Bernadette est l'aînée. Le 11 Février, qui était un jeudi, Bernadette s'en va avec sa sœur et une autre petite fille, cueillir quelques bouts de bois pour les besoins de la maison, le long de la rivière du Gave. Sa sœur et sa compagne étaient déjà de l'autre côté canal du moulin, alors presque à sec, cueillant quelques copeaux, lorsque Bernadette, en frais de se déchausser pour aller les rejoindre, entend tout à coup un frôlement très prononcé comme si un vent violemment agité les arbres des environs ; elle se retourne, regarde de tout côté, et ne voit rien. Portant ses regards en avant, elle aperçoit dans une anfractuosité du rocher creusée en forme de niche, une grande dame, comme elle l'appelait, toute habillée de blanc, d'un éclat éblouissant, d'une beauté sans